

Presseeinladung

Drei Lastenräder für Brandenburg an der Havel

Vom 19.7. bis zum 21.7. lädt der VCD zusammen mit der Jugendkulturfabrik und der Technischen Hochschule Interessierte zu einem kostenlosen Lastenradbauworkshop in die offene Werkstatt der THB ein.

Brandenburg an der Havel, 16.Juli 2019: Lastenräder sind praktisch und klimafreundlich. Deshalb erfreuen sie sich einer immer größeren Beliebtheit. Doch nicht jeder hat das Geld und den Platz sich ein eigenes Lastenrad zuzulegen. Deshalb will die Kreisgruppe Brandenburg an der Havel des ökologischen Verkehrsclubs VCD ein freies Lastenradsystem für die Stadt aufbauen. „Der Bauworkshop in der Offenen Werkstatt der THB ist der Auftakt unserer Initiative für ein kostenloses Verleihangebot in Brandenburg“, erklärt Gero Walter, Sprecher der VCD-Kreisgruppe. „Wir werden zunächst drei Cargo-Trikes bauen, eines für die Jugendkulturfabrik, eines für die Offene Werkstatt und eines für den VCD. Nach einer Testphase wollen wir das VCD-Rad für die Allgemeinheit kostenlos zur Nutzung freigeben und mittelfristig das Angebot auf weitere Räder ausdehnen.“

Gebaut werden drei Lastenräder der "XYZ-Cargo"-Familie, die aus Aluminiumprofilen zusammengeschraubt werden. Die dreirädrige Trike-Form lässt sich auch von ungeübten Nutzer*innen gut fahren. „Die XYZ-Cargo-Bikes sind leistungsfähige und sichere Lastenräder, die sich auch ohne Schweißkenntnisse bauen lassen. Wer mitbauen will, ist herzlich willkommen“, erläutert Professor Martin Kraska von der Technischen Hochschule Brandenburg und Leiter der offenen Werkstatt.

Freie Lastenräder: ein Erfolgsmodell in mehr als 50 deutschen Städten

In vielen Städten stellen Initiativen derzeit Lastenräder zur kostenlosen Ausleihe zur Verfügung. Das größte Projekt mit mittlerweile 40 Rädern ist die „FLOTte Berlin“, gefolgt von „Hannah“ in Hannover und „Kasimir“ in Köln. Die freien Lastenräder können unkompliziert über eine Verleihplattform vorbestellt und ausgeliehen werden. Damit das Ganze funktioniert, braucht es vor Ort jedoch Fahrrad-Paten, die den Verleih abwickeln und die Räder kontrollieren. „Wir hoffen, dass sich auch in Brandenburg Geschäfte und Cafés als Ausleihstationen zur Verfügung stellen, weil sie davon überzeugt sind, dass das Lastenrad eine super Alternative zum Einkauf mit dem Auto ist“, so Mirjam Rehr von der VCD-Kreisgruppe, die in engem Kontakt mit dem Forum freie Lastenräder steht, das Lastenrad-Initiativen berät.

Bald überall in Brandenburg an der Havel unterwegs: als Infostand, mobile Werkstatt und mobile Sendestation

In Brandenburg werden die drei Lastenräder zunächst für Besorgungsfahrten, als mobile Werkstatt und als mobile Sendestation des freien Radios Brandenburg (Radio Pax) genutzt. „Wir freuen uns schon sehr unsere Sendetechnik zukünftig mit dem Lastenrad transportieren zu können und auch für andere Transporte auf das Auto verzichten zu können“, informiert Andreas Walz, Geschäftsführer der Jugendkulturfabrik, der damit einen konkreten Beitrag zu einer klimaverträglichen Mobilität leisten will. Die konkreten CO₂-Einsparungen bei den Transportfahrten waren einer der Gründe, warum das Projekt von VCD, THB und Jugendkulturfabrik als innovatives Mobilitätsprojekt vom Ministerium für

Infrastruktur und Landesplanung aus der Glücksspielabgabe der Lotterien und Sportwetten des Landes Brandenburg gefördert wird.

Schauen Sie vorbei und bauen Sie mit:

Wann: Freitag 19.7.2019, 10:00-18:30 Uhr und Sa/So 20.+21.7.2019 9:30-18:30 Uhr
Wo: Offene Werkstatt der THB, Magdeburger Str. 50, IWZ (Haus D), Raum 010
Da nur eine begrenzte Anzahl Personen gleichzeitig an den Rädern mitbauen kann, wird um Anmeldung gebeten: gero.walter@vcd-brandenburg.de

Als Ansprechpartner stehen zur Verfügung:

- Gero Walter und Mirjam Rehr von der VCD Kreisgruppe Brandenburg an der Havel <https://brandenburg.vcd.org/der-vcd-in-brandenburg/kreisgruppe-brandenburg-havel/>,
- Prof. Dr.-Ing. Martin Kraska, Technische Hochschule Brandenburg, Fachbereich Technik offene-werkstatt.th-brandenburg.de,
- Andreas Walz, Geschäftsführer der Jugendkulturfabrik <https://jukufa.de/>,
- Till Wolfer, Geschäftsführer der XYZ-Cargo.

Pressefotos zu den Rädern: <http://www.xyzcargo.com/de/>

Pressekontakt: VCD-Brandenburg, Kreisgruppe Brandenburg an der Havel • Gero Walter • mobil 0174 6395613 • gero.walter@vcd-brandenburg.de

Mobil in Brandenburg

ökologisch und sicher

Der ökologische Verkehrsclub VCD-Brandenburg setzt sich für eine umwelt- und sozialverträgliche, sichere und gesunde Mobilität in Brandenburg ein. Geleitet von dem Gedanken einer globalen Verantwortung, engagiert er sich auf lokaler und regionaler Ebene für eine klimaverträgliche, nachhaltige Verkehrspolitik. Seit 1991 kämpft der VCD für ein gerechtes und zukunftsfähiges Miteinander aller Menschen auf der Straße – egal, ob sie zu Fuß, auf dem Rad, mit Bus und Bahn oder dem Auto unterwegs sind.

Sie möchten keine Pressemitteilungen des VCD Brandenburg mehr erhalten, dann können Sie sich hier abmelden: